

# *Institución cubana atiende a pacientes de casi un centenar de países*

---



Panamá, 27 may (RHC) La doctora Tania Margarita Cruz, directora del Centro Internacional de Restauración Neurológica (Ciren) de Cuba, informó este 27 de mayo, en Panamá, que la institución atiende a más de 550 extranjeros al año, y que solo en el último quinquenio recibió pacientes de más de 92 países.

En el contexto de la VIII Feria de Turismo de Panamá, la directiva resaltó ante la prensa la calidad de los servicios que ofrece la institución que representa, los cuales a diferencia de otros en el orbe, se distinguen por sus tratamientos multidisciplinarios, intensivos y personalizados.

"Los programas de rehabilitación contemplan más de 11 profesionales por paciente y de seis a siete horas diarias, de lunes a sábado, en el campo de la restauración neurológica, entre otros servicios", explicó.

Indicó Cruz que las atenciones que se brindan en Cuba sobresalen por el humanismo, la solidez y la alta preparación de su recurso humano, "siempre en función del paciente y su enfermedad, y no a temas económicos, pues eso no está en la formación del médico cubano".

Además, se refirió a los programas y hospitales competitivos que posee la institución, los cuales están certificados por las normas de calidad ISO 9001.

"México es el principal emisor de pacientes, aunque también llegan procedentes de Chile, Venezuela, Angola, Italia, Portugal, Bolivia y Panamá, país este último donde aspiran a incrementar las cifras, de ahí el por qué de la participación en Expo Turismo", añadió la especialista de segundo grado en neurocirugía.

Enumeró los programas que desarrolla el Ciren en el campo de la neurología para adultos y niños, a los que se suman clínicas para la atención de las afecciones de columna, trastornos del movimiento, lesiones vasculares y de enfermedades como esclerosis múltiple, parkinson y epilepsia, en el que son líderes en el tratamiento y la cirugía.

Agregó que en los últimos dos años "equipamos a la institución con las tecnologías más modernas de la neurorestauración para la rehabilitación del paciente, además de contar con gimnasios, laboratorios y salón de operación con equipos de neuronavegación y cirugía mínimamente invasiva".

A una pregunta de los periodistas, la doctora Tania Margarita Cruz, respondió: "nosotros tenemos la potencialidad de recibir pacientes de Estados Unidos, país con el cual hemos desarrollado intercambios científicos en el último período, a través de varios expertos en temas como trastorno del movimiento, esclerosis múltiple y neurocirugía".

(Con información de PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/130978-institucion-cubana-atiende-a-pacientes-de-casi-un-centenar-de-paises>



**Radio Habana Cuba**